



Décembre 2016

MOT DU PRÉSIDENT

Bonjour,

Nous sommes à cette période où les vœux pour la Nouvelle année sont de mise. La « santé » c'est ce que nous souhaitons à nos proches en cette période de rassemblement. Nous avons connu une grande année de changement et d'adaptation dans le cadre de notre travail ; ce contexte est exigeant. J'aimerais profiter de cette tribune pour remercier tous ceux et celles qui ont permis tout au long de l'année de donner des services de

qualité à la population des territoires desservis par le CIUSSS de l'Est de l'île de Montréal. A titre de professionnel-les dans la santé et les services sociaux, vous savez que cette volonté se construit peu à peu chaque jour. Traditionnellement, un autre vœu s'exprime et témoigne de l'esprit qui devrait animer, non seulement le temps des Fêtes, mais aussi toute l'année à venir ! Il témoigne d'un souhait mais aussi de notre contribution active

pour l'atteindre : « Paix sur terre aux hommes et aux femmes de bonne volonté ! »

En cette période, voilà ce que je nous souhaite à tous ! Bonne année!

Martin St-Georges
Président du CECM de l'Est-de-l'Île-de-Montréal.

ENTREVUE AVEC AHMED DOUADI, TECHNICIEN BIOMÉDICAL

C'est quoi donc ça le GBM ? Que signifient les lettres GBM dans un centre hospitalier ?



C'est la question que j'ai posé à M. Ahmed Douadi, technicien biomédical

au CH Maisonneuve-Rose-mont et membre du Conseil multidisciplinaire. GBM, ce sont les initiales de Génie Bio Médical, qui, en réalité, s'occupe de la gestion de la technologie médicale et s'assure d'une utilisation optimale de cette technologie par les intervenants. En plus simple, poursuit M. Douadi, ce sont tous les équipements médicaux utilisés près d'un patient, de la

pompe volumétrique aux appareils de dialyse.

C'est donc le GBM qui s'assure de l'entretien préventif et correctif de cet équipement. Mais, en tant que professionnels, nous agissons aussi comme intermédiaires entre les manufacturiers et les utilisateurs, nous formons les utilisateurs, nous nous occupons de l'inventaire de l'équipement, de commander des pièces de rechange nécessaires et nous effectuons les réparations. Le facteur du contrôle de qualité a donc beaucoup d'importance pour s'assurer de la sécurité des patients, ce qui doit être associé à l'entretien préventif.

Les défis ? Nombreux selon mon interlocuteur : nous avons des défis importants entre l'utilisation des anciennes et les nouvelles méthodes de travail et aussi entre les besoins et les moyens offerts par notre organisation. L'importance grandissante des manufacturiers qui assurent des contrats de services au sein du CIUSSS nous inquiète beaucoup quant à la place du GBM par rapport aux manufacturiers. M. Douadi rejoint la pensée de plusieurs administrateurs du Conseil multidisciplinaire quand il voit le manque de ressources pour des formations cliniques et techniques au CIUSSS, un gage de qualité pourtant des actes professionnels.



LES COMMUNICATIONS AU CM DE NOTRE CIUSSS ?

Un défi à relever !

Le CM a comme mandat, entre autres, d'assurer la qualité des soins et services dispensés par ses membres à la clientèle au moyen de l'appréciation et de l'amélioration de la qualité des pratiques professionnelles. Un des moyens d'y arriver, c'est d'arriver à vous rejoindre dans chacun de vos milieux afin de solliciter votre participation. Dans ma profession comme travailleur social à l'Hôpital Santa Cabrini (HSC), j'estime qu'il est important de bien connaître l'ensemble d'une problématique afin de bien intervenir auprès de ma

clientèle. Dans cette même idéologie, votre comité des communications se propose de présenter dans chacun des Bulletins que nous voulons mensuel, la description d'un titre d'emploi par la présentation d'un membre du CM. Dans un grand établissement comme le nôtre, il est parfois difficile de partager nos connaissances, et ainsi relever les défis auxquelles nous sommes confrontés. Ces petits articles se veulent donc un moyen pour vulgariser le travail que chacun d'entre nous effectuons dans chacun de nos

installations, ainsi qu'un moyen d'encourager le partage de nos connaissances pour l'amélioration de nos pratiques par le biais, par exemple, de comité de pairs. Évidemment, la tâche est grande! Cette initiative par le biais des Bulletins, n'est qu'une parmi plusieurs autres, présentée dans notre plan de communication adopté par le CECM, que vous pouvez consulter sur l'intranet sous l'onglet « CIUSSS », « Comités et conseils », puis « Conseil multidisciplinaire ». Sylvain Dubé, ts

PARTICIPATION AU CONGRÈS DE L'ACMQ

Un prix rayonnement a été attribué à Valérie Lépine et Marjolaine Dégarie

Comme vous le savez, cinq membres du CM et deux de la DSM ont participé les 14 et 15 novembre dernier au congrès de l'ACMQ sous le thème Prendre sa place. Deux membres de notre CM se sont distingués par leur implication et leur dévouement, en remportant les prix rayonnement de l'ACMQ. Le CECM souhaitait donc féliciter et souligner le travail de Valérie Lépine, conseillère en promotion de la santé au CLSC St-Michel pour son projet « À vos marques, prêts, respect! »; et Marjolaine Dégarie, chargée technique en sécurité transfusionnelle à l'HMR, pour l'implantation de ses projets dans le CIUSSS et la manière dont leurs projets sera étendu dans l'ensemble du CIUSSS. Le colloque de l'ACMQ fut un succès et une d'information source importantes pour tous les participants.

N'hésitez pas à nous communiquer par courriel au :

multidisciplinaire.cemtl@ssss.gouv.qc.ca et visiter notre page intranet.

Au plaisir de vous rencontrer, d'échanger avec vous et de faire entendre vos préoccupations et bons coup.